

Actualité > France

Serge Blisko, un médecin à la tête de la lutte contre les sectes

L'ancien député et maire socialiste de Paris (13^e) a été nommé jeudi 2 août, par décret, président de la Mission interministérielle de vigilance et de lutte contre les dérives sectaires (Miviludes).



Serge Blisko, ici en août 2005 à Paris.

(JACQUES DEMARTHON/AFP)

C'est un rétablissement en beauté. En mai dernier, Serge Blisko, ancien maire du 13^e arrondissement de Paris et député socialiste sortant, était victime de l'accord conclu entre le PS et Europe Écologie-Les Verts et renonçait à briguer un quatrième mandat dans la 10^e circonscription de Paris (13^e et 14^e arrondissements). L'ancien tombeur de Jacques Toubon – il l'avait battu aux législatives en 2002 – s'était préparé à entrer en dissidence face à Denis Baupin, avant de finalement faire machine arrière. Depuis, ne lui restait que son fauteuil d'adjoint au maire d'arrondissement.

Pour se faire pardonner ses mauvaises manières, le Parti socialiste lui a trouvé un point de chute qui correspond à ses domaines de prédilection. Ce médecin généraliste de 62 ans hérite de la présidence de la Miviludes où il succède à Georges Fenech, élu aux dernières législatives. Là, il pourra approfondir sa réflexion sur tout ce qui touche à la santé et aux fragilités de l'homme, des thématiques qui lui tiennent à cœur.

IL INTERROMPT SES VACANCES POUR PRENDRE LA FONCTION

Serge Blisko a en effet été président d'une mission d'information Assemblée nationale-Sénat sur les toxicomanies, d'un groupe d'études sur les prisons, et vice-président du groupe d'études sur les sectes à l'Assemblée nationale... « *Le problème principal avec les sectes, c'est leur changement de nature, explique-t-il. Avant, elles constituaient des dérives de mouvements religieux. Aujourd'hui, ce sont des groupes qui profitent des difficultés sociétales pour investir un certain nombre de milieux.* »

Serge Blisko sait de quoi il parle. Président du conseil de surveillance de l'hôpital Sainte-Anne, il a « côtoyé des victimes » de mouvements sectaires qui avaient réussi à exercer leur emprise en s'abritant derrière une dénonciation des abus de la psychiatrie. Et observé la tendance de ces groupes à « s'attaquer à tout ce qui fait notre médecine rationnelle, par des campagnes anti-vaccination par exemple ». Cet homme de l'art est particulièrement sensible à la situation des publics vulnérables – enfants, personnes âgées, incapables majeurs –, premiers visés par les mouvements sectaires.

Avec cet article

[Le tribunal tranchera mercredi sur l'avenir du groupe Doux](#)

[Pourquoi la France se voit condamnée à rembourser les Témoins de Jéhovah](#)

[Le tour de France de jeunes architectes, pour une fabrique citoyenne de la ville](#)

[Comment doper la compétitivité française](#)

Serge Blisko, qui va interrompre ses vacances à peine entamées pour prendre ses nouvelles fonctions, souhaite s'inscrire « *dans la tradition de la maison* ». Pas question de « *s'attaquer aux croyances* », « *on ne lutte pas contre les religions* », répète-t-il. S'agissant de la prise en charge des victimes d'agissements sectaires, le nouveau président « *croit beaucoup aux vertus des groupes de paroles* », et compte bien s'appuyer sur les associations pour faire avancer ce dossier.

MARIANNE GOMEZ

[Le tribunal tranchera mercredi sur l'avenir du groupe Doux](#)

[Pourquoi la France se voit condamnée à rembourser les Témoins de Jéhovah](#)

[Le tour de France de jeunes architectes, pour une fabrique citoyenne de la ville](#)

[Comment doper la compétitivité française](#)

Réagissez **0 commentaire**

[S'identifier pour écrire des commentaires.](#)
